

EN BREF

CHANTIER PAROISSES
Forum des équipes
pastorales

L'équipe du Chantier Paroisses invite les membres des équipes pastorales du diocèse et leurs curés au "Forum des équipes pastorales", en présence de Mgr Delville, le samedi 3 mars de 9h à 16h au Centre diocésain de Formation (CDF). L'objectif est triple: 1) se rencontrer; 2) découvrir et approfondir des aspects de notre mission; 3) entrer ensemble dans l'opération "Osons 20%".

Au programme: le matin, conférence du professeur Geert Van Oyen (UCL) "A l'écoute de l'évangile de Marc, devenir disciples missionnaires", suivi d'un travail de groupe; l'après-midi, ateliers pour aborder des questions qui se posent dans les UP (écoute active, tables de la parole, dialogue avec l'Islam, pastorale familiale, etc.).

CONFÉRENCE

La méditation peut-elle être chrétienne ?

Le samedi 24 février de 15h à 17h, Eric Clotuche, professeur honoraire de philosophie et de psychologie et psychothérapeute, répondra à la question "la méditation peut-elle être chrétienne?"

La méditation est de plus en plus fréquemment évoquée dans notre société, essentiellement comme démarche de bien-être. Mais peut-elle également avoir une visée spirituelle, et peut-elle être chrétienne? La conférence - qui sera suivie d'un temps de questions/réponses - permettra de clarifier ce que recouvre le terme "méditation" et de savoir si cette pratique peut s'inscrire dans la Tradition chrétienne.

Adresse du jour: Monastère Saint-Remacle, route de Wavreumont, 9 à 4970 Stavelot.

Infos: 0495/77.03.17 ou chantcamus@hotmail.com (Chantal Camus). Inscriptions: 080/28.03.71 ou accueil@wavreumont.be. P.A.F.: libre.

JEU SUR LES PRÉJUGÉS

Voyage

Le service diocésain des Jeunes (SDJ) présente "Voyage", un jeu de mise en situation ludique pour réfléchir en groupe sur les notions de préjugés, stéréotypes et des critères encourageant à entrer ou non en relation avec autrui. Lors d'une demi-journée de présentation, le 27 février de 13h30 à 16h30 aux Chiroux (Liège), les participants auront l'occasion de découvrir la version pour les jeunes à partir de 13 ans (jeu plus exploitation) et de faire connaissance succinctement avec la version du jeu pour les 9 à 12 ans.

LA PLATEFORME DES SORTANTS DE PRISON

De la "cabane" à la cabane !

Quand s'ouvrent les portes de la prison, le pas vers un monde devenu inconnu peut s'avérer impossible sans un lieu où s'abriter, se reconstruire. L'asbl Plateforme Sortants de Prison construit un projet de sortie avec la personne qui termine une peine, plus ou moins longue.



La plateforme Sortants de Prison (PFSP) est active dans le diocèse de Liège depuis plus de dix ans. Le socle de son action est la constitution d'une épargne en vue d'intégrer un logement. La prison ne permet pas à toutes les personnes détenues de travailler. Quant à la "rémunération", elle est ridiculement faible. Soustraire 50€ d'épargne des 150 ou 200 perçus alors qu'il faut aussi "cantine" pour compléter les repas, pour le café, pour quelques produits d'hygiène nécessaires et également payer la location de la télévision ou du frigo, n'est pas évident du tout! Pourtant, des personnes se démènent pour y arriver.

Quand l'argent manque

Et pour les autres? Pour ceux qui ne peuvent se constituer un "capital" suffisant, faute de travail ou parce qu'ils font

appel à notre association trop tard, trop près de leur "fond de peine"? Le Fonds Ramos de la Fondation Roi Baudouin est une solution. Un subside nous permet, sans mettre à mal notre trésorerie, d'avancer la somme nécessaire à la location d'un studio (caution et loyer): en moyenne, 1.500€. A charge pour le Sortant de nous rembourser sur une période raisonnable que nous déterminons ensemble et par un montant approprié à ses revenus.

L'expérience "Fonds Ramos" est en cours. Nous apprenons et nous butons sur un autre problème encore: trouver la perle rare! Inutile de vous citer les chiffres du manque criant de logements sociaux aux loyers adaptés aux faibles revenus des Sortants de prison. Serait-ce utile de vous dire combien il est difficile d'accéder à un studio décent dans le parc locatif privé? Comment louer un

bien de 32m2 pour 450€, charges non comprises, quand on perçoit 892€ de Revenu d'Intégration Sociale? Le passé de nos Sortants ferme parfois, souvent, les portes... Et tous, nous désirons partir sur de nouvelles bases, vraies, il ne nous reste que l'initiative du Centre d'éducation permanente La Spirale.

Un Toit pour Toi

C'est le sculpteur Guy Deltour qui, en 2015, intéressé par le "petit habitat" et sensible à la situation des personnes sans domicile, a porté ce projet de cabane. Soutenu par le collectif d'artistes de La Spirale, le projet "Un Toit pour Toi" (www.untoitpourtoi.be) est né. Les cabanes couvrent une superficie de moins de 10m² (une cellule de prison: 9m²). Elles sont une alternative momentanée pour les Sortants et leur éviteraient ainsi le passage par la rue, les abris, les squats et autres lieux où le risque de croiser d'anciens "colocataires" est grand.

Le plus dur reste peut-être à faire: trouver des lieux où planter nos cabanes. Deux CPAS se sont déjà lancés dans l'expérience: Boussu et Mons. Alors, pourquoi ne pas rêver à une petite place accueillante pour nous quelque part dans Liège...

✍ Pour la PFSP, Dominique SERVAIS

CINÉ-DÉBAT LE 26 FÉVRIER

"L'apparition", un film de Xavier Giannoli

Depuis le 14 février et jusqu'au 6 mars, les cinémas Grignoux projettent le film "L'Apparition". A cette occasion, la projection du lundi 26 février à 20h au cinéma Sauvenière (pl. Xavier Neujean 14, 4000 Liège) sera suivie d'un débat: Paraître ou apparaître, telle est la question, avec Eric de Beukelaer, vicaire épiscopal et ancien porte-parole des évêques de Belgique, et Dominique Collin, prêtre dominicain et théologien bien connu dans le diocèse.

Quel est le sujet du film? Jacques (Vincent Lindon) est reporter de guerre au Moyen-Orient. Dans le fracas de la guerre, il perd un collègue et ami photographe; lui-même est gravement blessé à l'oreille. Il revient chez lui anéanti par le chagrin, la culpabilité, une peur irréprouvable. Un jour, il reçoit un coup de fil énigmatique. Une voix policée et contenue l'invite à se rendre à Rome pour une mission qui lui sera confiée par Monseigneur Vassilis. On ne lui en dira pas plus.

Une fois dans les dorures du Vatican, on l'invite à participer à une enquête canonique pour vérifier l'existence d'un fait surnaturel. Dans le cas présent, il s'agit d'une gamine de 16 ans qui prétend avoir vu la Vierge dans son petit village du Sud-Est de la France. Sur le terrain, Jacques va vite se rendre compte que les enjeux religieux sont complexes, contradictoires. Chacun prêche pour son pré-carré. Rome a en horreur les débordements. Il ne faudrait pas que l'institution reconnaisse et sanctifie une imposture...



Xavier Giannoli donne chair et vibrations à une enquête canonique qui doit authentifier une apparition de la Vierge Marie. Un bras de fer étourdissant entre le souffle de la foi, les lumières de la raison et les injonctions de l'Eglise catholique romaine.

Pour plus d'infos, consultez le site www.grignoux.be/films/4834-l-apparition.